

Fecha: 26-01-2026

Medio: El Sur

Supl. : El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Limitan acceso a tres zonas de Lirquén para retirar escombros y aplicar fichas

Pág. : 3
Cm2: 784,8

Tiraje: 10.000
Lectoría: 30.000
Favorabilidad: No Definida

Desde las 8 hasta las 18 horas no se podrá ingresar al cerro Rahue, Ríos de Chile y Gabriela Mistral

Limitan acceso a tres zonas de Lirquén para retirar escombros y aplicar fichas

Medida será ajustada por día a las zonas que demanden tareas de emergencia y solo se permitirá a los residentes el acceso. Municipio entregará ayuda a las 22 horas.

Por Felipe Cuevas Mora
felipe.cuevas@diarioelsur.cl

Desde hoy lunes, la Defensa Nacional reforzará el control en los accesos a las zonas más comprometidas tras el megaincendio que azotó el norte del Gran Concepción, con especial atención en sector de Lirquén de Penco, con el objetivo de evitar la congestión registrada este fin de semana y optimizar las labores de retiro de escombros, catastros y entrega de primeras ayudas.

El contraalmirante Edgardo Acevedo detalló que entre las 8 y 18 horas de hoy se restringirá el acceso a vehículos a los sectores Gabriela Mistral y Cerro Rahue para facilitar labores de demolición y retiro de escombros, y Ríos de Chile, donde partirá la aplicación de la Ficha Básica de Emergencia (Fibe) tras el cierre de las diligencias investigativas de la PDI este sábado.

Además, detalló que las restricciones se informarán con 24 horas de anticipación y se irán mo-



Los controles que realizan las Fuerzas Armadas buscan evitar las aglomeraciones y estorbar las labores de limpieza y entrega de ayudas.

dificando en relación con las zonas que se focalicen para apurar los trabajos e iniciar la instalación de las viviendas de emergencia.

"Estamos aplicando un plan de acceso vehicular controlado para trabajar en zonas determinadas con tres ayudas claras, primero

limpiando las áreas más complicadas, luego aplicar las fichas Fibre y llegar con las ayudas humanitarias coordinadas con los servicios del Estado. Se prohibirá el acceso a ciertas áreas para entrar con la ayuda que la gente requiere, y los vehículos no podrán in-

gresar a esas zonas", detalló el jefe de la Defensa Nacional, recordando que se mantiene el toque de queda en todo Lirquén entre las 20 y las 6 horas.

"El análisis del riesgo es continuo y depende del esfuerzo de todos", complementó Acevedo.

ESTADO DE AVANCE

Las medidas informadas se abordaron en una reunión de este domingo en el municipio de Penco, con el objetivo de ordenar el trabajo para los próximos días. La ministra de Desarrollo So-

cial Javiera Toro, quién ejerce como enlace con el nivel central, complementó que "hoy nos encontramos en una fase de la emergencia concentrada en la rehabilitación y ayudas tempranas. Lo que coordinamos fue el trabajo para la semana que viene, en base a las preocupaciones que nos expuso el alcalde. Una está asociada a la limpieza de las calles y retiro de escombros, otra a la entrega de ayudas humanitarias en todos los sectores haciendo la distinción desde los centros de acopios, y en tercer lugar la aplicación de la ficha Fibre".

El alcalde de Penco Rodrigo Vera en tanto valoró que "estamos dando una señal de que pasamos de las lágrimas y el dolor al trabajo, un trabajo que debe ser ordenado y coordinado. La prioridad son las familias, que alcanzan las 5.800 viviendas afectadas y cerca de 20 mil personas damnificadas".

"El gobierno, el municipio y las Fuerzas Armadas estamos coordinados, y los vecinos nos piden la limpieza de los terrenos pensando que hay lugares donde desde el día uno no hemos podido llegar, y el voluntariado ha retirado dejando en la calle los escombros, pero se requiere la maquinaria pesada", añadió el jefe comunal, detallando también que el municipio está implementado dos operativos, uno con entrega de ayudas a las 22 horas en los distintos sectores afectados y otro relacionado con la limpieza de zonas afectadas.



720 familias resultaron damnificadas tras los incendios.

Disponen terreno para relocatear Ríos de Chile

Luego del cierre de las labores periciales de la PDI este sábado en el sector Ríos de Chile de Lirquén, las distintas entidades públicas han comenzado a avanzar en el proceso tanto de ayudas tempranas como de despeje de escombros tras el incendio que dejó damnificados en ese sector a 720 familias. La subsecretaría de Servicios Sociales Francisca Gallegos detalló que "en Ríos de Chile estaremos desde el lunes aplicando la ficha Fibre desde este lunes, con blocks muy afectados y donde nos debemos desplegar de manera significativa. Es el último barrio que nos falta recorrer, para lo cual nos coordinamos con los dirigentes y vecinos para acceder a toda la información que se requiere". El alcalde Rodrigo Vera en tanto explicó que "es-

tamos preparando un plan estratégico que se debe abordar de forma masiva, pensando en la transición para no perder tiempo entre enero y febrero", y contó que "en el caso de Ríos de Chile, tenemos un terreno privado donde haremos una aldea donde se instalen 720 viviendas provisorias, permitiendo activar la industria. Debemos tener un trabajo planificado, y le pedí al mundo privado que nos ayude porque debemos tenerlas en marzo. No puedo esperar que en ese momento se comience a trabajar, porque colapsará para el gran nivel de viviendas de emergencia que requerimos". "No podemos llegar al invierno sin solución, y en paralelo debemos trabajar en la solución definitiva porque tenemos el terreno", sumó el alcalde.